

Fecha Sección Página 16.11.2009 Internacional 16

Prevé Washington seguir negociación en cumbre de 2010 en México

Tiran pacto ambiental antes de Copenhague

> Estiman poco realista concretar en diciembre un texto que remplace

el Protocolo de Kyoto

SINGAPUR.- Las naciones que integran la región Asia-Pacífico, entre ellas Estados Unidos y China, los países que más contaminan en el mundo, descartaron ayer que en la próxima cumbre sobre el cambio climático en Copenhague se firme un nuevo pacto ambiental internacional.

Originalmente, estaba planeado que en la conferencia patrocinada por la ONU que se celebrará del 7 al 18 de diciembre en la capital danesa se definiera un acuerdo global que remplazará el Protocolo de Kyoto, el pacto sobre reducción de gases de efecto invernadero que expira en 2012.

Sin embargo, las dudas del Presidente estadounidense, Barack Obama, y los demás líderes de la región en una reunión al margen de la cumbre del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) en Singapur sirvieron para terminar de eliminar esta expectativa.

"Hubo una evaluación de los líderes de que no es realista esperar que un tratado completo que sea legalmente vinculante en el ámbito internacional pueda ser negociado antre ahora y Copenhague, que comienza en 22 días", dijo Michael Froman, segundo asesor de seguridad nacional de Obama para temas de economía internacional.

Preocupado porque la cumbre de Copenhague no sea un fracaso, el Primer Ministro danés, Lars Loekke Rasmussen, voló a Singapur para proponer a los líderes allí reunidos que se cree un acuerdo "políticamente vinculante", y así darle vida a un proceso tambaleante.

"Dado el factor tiempo y la situación de cada país, debemos, en las próximas semanas, concentrarnos en lo que es posible y no dejar que nos distraiga lo que no es posible", dijo Rasmussen.

Lo que propone el Premier danés como alternativa es volver a votar para decidir cuándo volverán a votar.

"El Acuerdo de Copenhague podría finalmente ordenar la continuación de las negociaciones legales y establecer un plazo para su conclusión", acotó.

La discusión de un acuerdo que sea adoptado como ley por todos los países quedaría para una segunda cumbre, que se realizará en México en 2010, amplió el asesor estadounidense Froman.

Obama apoyó la idea y pidió no dejar que "lo perfecto sea enemigo de lo bueno".

Empero, también hubo voces de oposición ante esta propuesta.

Desde París, el Presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, señaló como culpables de la falta de acuerdo al llamado G2 climático: Estados Unidos y China.

Y eso que, con la victoria de Obama y la creciente conciencia ecológica del país comunista, algunos esperaban un escenario más propicio para los pactos internacionales.

Washington y Beijing llegaron a encabezar su agenda diplomática con la prioridad de la "emergencia climática" y dieron motivos para hacer soñar a los ecologistas, iniciando una ronda de consultas que, sin embargo, parecen haber servido de muy poco.

Tras la cumbre en Singapur,

Obama partió a China para seguir con su gira por el continente asiático.

El Mandatario llegó ayer por la noche a Shanghai, la capital financiera del país comunista, donde hoy se reunirá con varios funcionarios locales y tendrá un encuentro con jóvenes, con quienes intercambiará puntos de vista sobre asuntos como derechos humanos y el Tíbet.

Por la tarde, Obama viajará a Beijing, donde se entrevistará con su homólogo chino, Hu Jintao, en el marco del 30 aniversario del establecimiento de las relaciones diplomáticas entre ambas naciones.

Con información de Ángel Villarino v agencias



Página 1 de 2 \$ 83673.33 Tam: 421 cm2 JPALACIOS



Fecha Sección Página 16.11.2009 Internacional 16

Presiona Obama a Myanmar

BELJING.- Barack Obama no le dirigió la palabra ni le dio la mano. El Primer Ministro de la dictadura birmana, Thein Sein, fue un convidado de piedra durante la reunión que sostuvo ayer el Mandatario estadounidense con los 10 líderes de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN) en Singapur.

Washington, impulsor de un embargo económico y principal crítico del régimen de Myanmar, antes Birmania, se negó a dialogar con la cabeza visible de la Junta Militar.

Lo que sí hizo Obama fue exigir delante de Sein la liberación de la líder de la Oposición Aung San Suu Kyi, con quien el Presidente demócrata comparte la experiencia de haber recibido el Premio Nobel de la Paz.

Suu Kyi permanece en detención domiciliaria desde hace 14 años por sus críticas a los militares y su lucha por los derechos civiles.

Ángel Villarino